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Kommentar gravity Staff  

• Die Nutzung der Routenmap ist aktuell nicht sinnvoll zu benutzen. Hier ist Nachbesserung nötig, 
diese wird in absehbarer Zeit auch passieren. Hierbei ist das Hauptaugenmerk auf eine 
einfachere Flugsuche. 
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Kommentar gravity Staff  

• Beim Thema der Gates haben wir zuletzt entschlackt, so dass wir nur noch für Hubs und 
Drehkreuze über das Briefing ein Gate generieren. Dies hat einfach den Grund der 
Verwaltbarkeit. Bei über 700 Datensätzen, war es uns nicht mehr möglich, alle Airports auch 
aktuell zu halten. 

• Wir haben uns das Prefiling für Vatsim ein wenig angeschaut und werden an einer Lösung 
arbeiten, um euch auch ein direktes Prefiling über die my.vatsim.net Seite ermöglichen zu 
können. 

• Drei Antworten haben ergeben, das Simbrief für die Routenauswahl genutzt wird. Hier können 
wir nur nochmals anmerken, dass unsere Routen über das Briefingsystem identisch mit Simbrief 
sind. Wir beziehen beim Erstellen eines Briefings die Routen von Simbrief. Solltet ihr eine 
bestimmte Route wünschen, könnt ihr diese beim Erstellen einfügen und bekommt das Briefing 
dann auf Basis eurer eigenen Route erstellt. 

• Unsere Briefings arbeiten nicht mit festen Passagier -und Fracht Zahlen. Wenn ihr unter Pax das 
Feld leer lasst, bekommt ihr eine zufällige Anzahl an Passagieren im Briefing und bei Fracht 
haben wir dafür bereits die Option „AUTO“ eingefügt, wodurch ihr zufällige Frachtgewichte 
bekommt. 
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Kommentar gravity Staff 

• Piloten mit interessanten Tour Ideen, werden von uns angeschrieben, um diese Ideen zu 
besprechen und umsetzen zu können. 

• Ein automatisches Buchen des nächsten Tourlegs wurde von uns besprochen und wir haben 
schon Ideen wie wir dieses einbauen können, Details können wir aber noch nicht nennen. 

• Eventtouren wiederholen sich bei uns oft jährlich, daher können wir zum Beispiel eine Karnevals 
Tour nicht jedes Jahr nach Köln führen. Wir suchen dabei immer nach anderen interessanten 
Orten, die ebenfalls für das jeweilige Tour Thema bekannt sind. 

• Touren werden bereits von uns mit Bedingungen versehen, siehe die aktuelle Cargo Tour nach 
Singapur. Jedoch ist das aktuell auf freiwilliger Basis, da Smartcars uns nicht die dafür nötigen 
Daten liefert. 

• Es wurden Ideen gebracht, wie zum Beispiel eine Pilotseye Tour, kontinentale Touren oder eine 
Shorthaul (Cargo)-Tour, welche wir bereits haben. 

• Des Weiteren wurde nach mehr spezielle Touren gefragt, wie eine Kurzstrecken Frachtertour. 
Grundsätzlich ist es möglich, soweit nicht anders in der Beschreibung erwähnt, jede Tour mit 
jedem Flugzeug zu fliegen. Eine EU City Tour darf demnach ohne Probleme auch mit einem 
Frachtflugzeug geflogen werden.  

• Dem Wunsch nach Touren, mit mehr zusammenhängenden Flügen versuchen wir so gut es geht 
nachzukommen. Bei manchen Touren ist das aufgrund der sonst zu langen Zwischenlegs jedoch 
nicht möglich. Wer will, kann hier die Stecke zwischen zwei Legs einer Tour aber jederzeit mit 
einem Charterflug überbrücken. 

• Wir bauen nur Touren, zu Airports, welche mindestens eine Freeware in den beiden großen 
Simulatoren haben (XP11 und P3D). Gerade im asiatischen Raum müssen wir aufgrund der 
Vielzahl an neuen Airports, auch Airports auswählen, welche es nicht als Default, jedoch als Free 
und/oder Payware gibt. Diese sind dann auch als solche in der Tour-Karte und -Beschreibung 
gekennzeichnet. 
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Kommentar gravity Staff 

• Mehrere Piloten haben hier scheinbar Interesse an Einweisungen und Trainings bzw. brauchen 
Hilfe bei der Einrichtung von Online Netzwerken. Sobald wir hierfür die passenden Dokumente 
ausgearbeitet haben, werden wir diese Piloten gezielt ansprechen und einen Termin zu 
vereinbaren, um zu helfen. 

• Auch wenn unser langfristiges Ziel ist, mehr Piloten für Vatsim zu begeistern, werden wir 
zukünftige Events vermehrt auf joinFS austragen, damit auch Piloten ohne ATC Erfahrung 
teilnehmen können. 
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Kommentar gravity Staff 

• Einige Antworten haben als Wunsch, Drehkreuze genannt, die wir bereits seit Jahren bei uns 
haben. Diese sind Hamburg, Miami, Hongkong, Barcelona, Frankfurt, Berlin (BER), Düsseldorf, 
Paris (CDG) und Moskau (SVO). Natürlich bleiben diese Drehkreuze uns auch weiterhin erhalten. 

• Mehrere Vorschläge haben uns eine Süderweiterung in Afrika, Süd-Amerika und Australien 
vorgeschlagen. Von diesen Vorschlägen haben wir bisher folgende Airports mit einem „vielleicht 
bald“ versehen: Sao Paulo oder Santiago de Chile (Süd-Amerika), Johannesburg (Afrika) und 
Sydney (Australien). 

• Leipzig, Kön und Luxemburg haben wir uns als mögliche Frachtflughäfen vorgemerkt, sollten wir 
reine Frachtflüge und Drehkreuze einbauen. 

 

 
 
 

 
 
Kommentar gravity Staff 

• Von all den genannten Flughäfen werden wir Baku (2 Stimmen), Kairo (3 Stimmen), Toronto (2 
Stimmen) und Bukarest (1 Stimme) entfernen. 

• Des weiteren werden wir Washington Dulles und Houston (George Bush Int.) in den USA, sowie 
Oslo (Gardermoen) schließen. 
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Kommentar gravity Staff 

• Viele tolle Ideen sind oben dabei, jedoch sehen wir bei einigen Ideen auch rechtliche Probleme. 
Zum Beispiel bei Themen wie Simpsons, Minions, Star Wars etc. 

• Die Themen Singapur Opening, Werbeslogans (zB für unsere Drehkreuze und Touren), sowie 
passend zu einer Jahreszeit in Verbindung mit einer Tour, stehen bei uns oben auf der Liste. 

• Weitere Themen die wir uns notiert haben: Bezug auf Deutschland (zB Städte), In Gedenken an 
besondere Personen und in ferner Zukunft eine Retro Livery wenn es ein passendes Thema dazu 
gibt. 

• GVY Flüge mit nicht GVY Lackierungen durchzuführen, ist für uns nach wie vor ein No-Go und 
wird nicht kommen. 



Weihnachtsumfrage 2020 

 
Kommentar gravity Staff 

• Folgende Priorität für Flugzeuge, welche eine Sonderlackierung bekommen, haben wir erstellt: 
1. A320 Familie 
2. B737 Familie 
3. B747 Familie 
4. B777 Familie 
5. A350 und B787 
6. A330 und B767 
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Kommentar gravity Staff 

• MSFS: Wir prüfen die Option, für den FBW A320 Neo eine Lackierung zu erstellen. 

• P3D: Es wird eine Lackierung für die B737 P2F Variante kommen. 

• P3D: Captain Sim 757 und 767 kommt vielleicht bald. 

• XP11: SSG B747 wird eine neue Version bekommen. 

• XP11: Inibuild A300 Pax Version wird nicht kommen. 
 

 



Weihnachtsumfrage 2020 

 

 
 
Kommentar gravity Staff 

• Jumbolino wird in die Flotte aufgenommen, sobald es in P3D und XP11 gut simulierte Versionen 
gibt. 

• A330-F und -200 sind noch in der weiteren Diskussion 

• B737 P2F kommt sobald die Livery fertig ist. 

• A380 wird in die Flotte aufgenommen, sobald es in P3D und XP11 gut simulierte Versionen gibt. 

• Concorde ist bereits beschlossen und wird kommen, sobald die aktuellen in Entwicklung 
befindenden Versionen veröffentlicht sind. 

• ATR72 wird in die Flotte aufgenommen, sobald es in P3D und XP11 gut simulierte Versionen gibt. 

• Des Weiteren gelten folgende Regeln für diese Flugzeugmuster. 
1. B737 MAX -> B737-800 auswählen 
2. B757-300 -> B757-200 auswählen 
3. B787-10 -> B787-9 auswählen 
4. A320 Neo -> A320 auswählen 

Diese Regel wird ebenfalls im SOP eingetragen. 
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• Für XP11 wird weiter an den bluebell Modellen für Vatsim gearbeitet. 

• Durch das FLAi Problem, sind die Modelle für P3D erstmal auf Eis, bis es eine neue Lösung gibt. 
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Kommentar gravity Staff 
 Folgende Themen stehen in den nächsten Monaten auf der Liste: 

• Mehr Dokumente für die Website 

• Schulung auf bestimmte Flugzeugmuster 

• Ein Ausbildungsplan für verschiedene Themen 

• Grundlagen fürs Online fliegen 

• Tutorials zum Selbststudium 

• Prozedurtraining für Neulinge 

• ATC Einweisungen 
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Kommentar gravity Staff 
Hilfestellung werden wir bei Zeiten für folgende Themen anbieten: 

• Anflugverfahren 

• Luftnotlagen 

• Phraseologie / Vatsim 

• Landetraining 

• Holdings 

• FMC / Flugvorbereitung 
 

 
Kommentar gravity Staff 

• In folgender Reihenfolge werden wir Schulungen und Dokumente anbieten 
1. Phraseologie 
2. Realer Flug, Flugzeugtypen, Charts 
3. Online Einweisung und Erklärung 
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Kommentar gravity Staff 

• Phraseologie Schulungen und Dokumente werden, wie oben bei anderen Fragen bereits 
analysiert, zukünftig immer wieder angeboten. 

• Wir werden versuchen, die Angst vor dem englisch versuchen durch Gespräche und Schulungen 
zu nehmen und euch so fürs online fliegen zu motivieren. 



Weihnachtsumfrage 2020 

 

 

 
 
Kommentar gravity Staff 

• Es kommen vermehrt Schulungsunterlagen auf die Website. 

• Wir werden Checklisten für die Flugzeuge in unserer Flotte erstellen. 

• Ausführlichere Anleitungen zum online fliegen werden kommen. 

• Airport Briefings wie am BER Beispiel werden für alle Drehkreuze kommen. 

• Unterlagen zum Selbststudium für den Flugfunk werden ebenfalls erstellt. 

• Passt nicht ganz hierzu, aber da hier die Antwort kam: Wir haben sehr lange über Wege 
diskutiert, wie man den Spendenstand besser darstellen kann. Jedoch wollen wir keinerlei 
Zugzwang kreieren, weshalb wir uns gegen eine visuelle Anzeige auf der Website mit dem 
aktuellen Kontostand entschieden haben. 
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Kommentar gravity Staff 

• Die Fragen 32 und 33 haben gezeigt, dass grundsätzlich ein Interesse an solchen Briefings 
vorhanden ist, wodurch wir weiterhin solche Unterlagen erstellen werden.  

• Es wird dafür im Dokumente Bereich eine eigene Kategorie kommen, unter welcher wir alle Pilot 
Briefings sammeln werden.   

• Wir arbeiten zusätzlich an detaillierten Airport Seiten, auf welchen wir die Briefings dann 
einbinden werden. 

 

 



Weihnachtsumfrage 2020 

Kommentare 

• Wir werden den Discord primär als Hauptkommunikationsplattform nutzen und selbst als Staff 
dort vermehrt zu finden sein. 

• Unser Teamspeak 3 Server wird im laufe des Februars abgeschaltet. 
 

 

 
Kommentar gravity Staff 

• Es wird ein eigenes Forum kommen! 
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Kommentar gravity Staff 
Mögliche Themenbereiche haben wir für das Forum im Auge: 

• Bilder 

• Tipps  

• Simulator Probleme / Technische Probleme 

• Diskussionen / Fragen rund um den Simulator 

• Hilfestellungen 

• Andere Hobbies 

• Livery Vorschläge 

• Fragen & Antwort Bereich 

• Schulungsbereich 

• Termine / Absprachen 
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Kommentar gravity Staff 

• Um mögliche Kommunikationslöcher zu verhindern, werden wir mehr Newsletter versenden. 

• Hintergrundgeschichten teilen wir euch gerne mit, jedoch wollen wir euch nicht Dinge erzählen, 
die noch Monate bzw. Jahre in der Zukunft liegen. Daher teilen wir euch nur Dinge mit, welche 
wir in einer realistischen Zeitspanne veröffentlichen können. 

• Regelmäßige Missionen sind eine Sache, die uns auch sehr gefällt, jedoch brauchen wir dafür ein 
Update der Website, um dies auch umsetzen zu können. 

• Die Statistiken werden auf jeden Fall weiter ausgebaut, wir haben (auch dank euch) viele tolle 
Ideen, was man da alles noch erfassen kann. 

• Zum Thema Wirtschaftssystem kann man nur sagen: Es wird kommen, aber es ist ein Long-Time-
Goal. Um das schneller zu realisieren, fehlen uns quantitativ die Entwickler. 

• Im Discord haben wir einen Bereich, in dem jeder Sonderaktionen und Rabatte posten kann, 
damit jeder von günstigeren Preisen profitiert.  
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Kommentar gravity Staff 

• Ein umfangreicheres Karrieresystem sowie ein eigenes Trackingtool würden wir auch gerne 
entwickeln, dafür braucht man aber einfach mehr Personal mit dem nötigen Knowhow. 

• Wenn das Forum mal da ist, freuen wir uns auch sehr über Sammlungen aller möglicher Profile 
und Templates. 

• Sich mehrere Flüge zu erstellen, ist nach wie vor ein Thema, dass sich in der Entwicklung 
befindet. Das sogenannte Umlaufsystem kommt also, wenn es fertig ist. 

• Aktuell planen wir keine Chartergesellschaft, da es einfach nicht zu unserem Konzept passt. 

• Im Bereich der Touren haben wir vor, ein wenig an der Navigation zu verbessern, um es intuitiver 
zu machen. 

• Wir haben bisher den Fehler noch nicht gefunden, warum manche sich häufiger einloggen 
müssen, aber wir geben nicht auf. 

 
 
 
 
 
 

ENDE! 😊 
 
29 Seiten an Fragen, Antworten und Kommentaren.  
Wir hoffen ihr habt antworten gefunden und tragt diese Entwicklung weiter mit uns. Wir haben 
auf jeden Fall Lust, weiter für euch unsere Freizeit in das Projekt zu investieren.  
Es gab bei uns auch intern viele Gespräche und lange Diskussionen was wir aufnehmen können in 
unsere Roadmap und was einfach nicht passt.  
 
In unserem Discord, im Channel „#Umfrage“ (ganz oben) könnt ihr gerne weiter mit uns 
diskutieren und auch zu unseren Kommentaren eure Meinung hinterlassen. Wir freuen uns dort 
auch auf euch. 


